

Sale todos los
Sábados.

Vale \$ 0.05 oro

Tip. Pro-Patria.

“COSQUILLAS”

SEMANARIO EN BROMA Y EN SERIO.

DIRECTORES: LUIS ALONSO JAVIER Y JOSE JOAQUIN PALMA

ADMINISTRADOR: ALFREDO VALLECILLO R.

LA CEIBA, HONDURAS,
OCTURE. 8 DE 1927.

AÑO 1—No. 6

Para todo asunto rela-
cionado con este perió-
dico dirijase a

José Joaquín Palma.

Nadie nos detiene **NUESTRAS ENTREVISTAS**

COSQUILLAS dejó de visitar a sus lectores el sábado primero del corriente, por una simpleza de poca significación y por que le faltaron diez y seis dólares para catriarse como lo deseaba el dueño de la imprenta donde se “arregla”. No se crea que le ha faltado aliento, o que la mala atmósfera de cierto grupo la dejó sin vida con sus resoplidos de paz; no, “Cosquillas” seguirá su camino sin que nada ni nadie la detenga, siempre de frente y con la cara al sol, aunque sus enemigos le ataquen a mansalva.

Dichosamente todos los malquerientes de Cosquillas, son enemigos del Partido que defendemos y estos pobres, a quienes hemos vencido por repetidas veces en la paz y en la guerra, ya no hayan de que valerse ni tabla de salvación para levantar cabeza; de consiguiente, ya que de nuevo se ha entablado la lucha, con gusto aceptamos la parte que nos toca, pues por cierto que es muy honroso para nosotros darles duro con el chicote de la verdad, hasta que se conozcan que son criminales y confiesen su mera culpa volviendo la cara a su pasado.

Pirigía Navarro, reporter de este semanario, entrevistó a nuestro Director Palma a su regreso de la capital, en su residencia de la calle del “Ocho”, con el objeto de que los lectores de “Cosquillas” sepan algo de la gran urbe hondureña.

Repórter—Buenas noches señor Palma, ¿como le fué en su viaje a la capital?

Palma—Buenas noches Pirigía, de mi viaje a Tegucigalpa, tengo que manifestarle que me fué perfectamente bien.

Reporter—¿Que nos cuenta del gran Partido Nacional?

Palma—El Partido Nacional está fuerte en toda la República; el único lugar donde se nota un poco desorganizado por cuestión de luchas locales es esta ciudad, pero tenemos la esperanza de subsanar esto pues hay que presentar un solo frente a los Liberales, quienes según el rumor público, y sabiendo de antemano que no nos pueden vencer en el campo del civismo, se preparan para ensangrentar el país.

Reporter—A propósito de esto señor Palma, se dice que el gobierno encontró el hilo de un plan revolucionario?

Palma—Efectivamente, en Tegucigalpa y San Pedro Su-

la, es público de que los Liberales se estaban preparando para “hacer algo” del 15 al 20 del presente.

Reporter—Pero cree Ud. que ya no podrán hacer nada.

Palma—Pues quien sabe, como Ud. ve, estos señores están predicando la paz y a cada paso nos enseñan los dientes, de manera que no merecen ninguna confianza.

Reporter—I parece que toda la prensa liberal, está furibunda contra el partido nacional y el gobierno?

Palma—Si, “El Cronista” de la capital se ha empeñado en insultar directamente al señor Presidente, pero según palabras textuales de un general, el viejito ya se amarró los pantalones” y ha empezado a socar la cuerda como todo un hombre.

Reporter—Perdone señor Palma, aqui se supo que Ud. estuvo arrestado de orden del Dr. Paz Barahona, en el cuartel de San Francisco.

Palma—Si, el domingo 25 por la noche fui arrestado y puesto en libertad al siguiente día como a las nueve de la mañana.

Reporter—Pero Ud. no atribuye a política este paso del primer mandatario?

(Pasa a la Página 2a.)

NUESTRAS...

(Viene de la 1a. Página)

Palma —Pues francamente más creo que es puro personalismo, pero de este asunto no quiero hacer ninguna declaración, porque el General Martínez Fúnez, amigo y jefe viejo mío, me dijo "que en boca cerrada no entra mosca" y de todo corazón le prometí ante testigos machete estaté en tu baña'.

—Reporter—¿'Cosquillas' es ya un periódico muy conocido en el interior?

Palma—Con decirle, que 'Losabaños' y 'Unión Liberal', han tomado muy en serio nuestros artículos y lo fe lícito, por que hacen preterente mención a su primera entrevista.

Reporter—Gracias señor Palma, por la parte que me toca; por lo pronto le participo que tenemos que enfrentarnos con "La Reforma" y decirles a sus Redactores, lo de siempre, que lo que ellos son por fuera nosotros somos por dentro, y pase feliz noche.

Honduras Tabaco Co

Gran Fábrica de Puros de la mejor calidad, elaborados con Tabacos escogidos.

Jorge José

Gran almacén de primer orden. Completa variedad de mercaderías. Licores, víveres y abarrotes. etc.

Salvador Colindrez

Se hace cargo de trabajo en el ramo de pintura. Especialidad en rótulos y decoraciones de sala.

Una excitativa

Las calles de La Ceiba, ruegan muy encarecidamente al Dr. Juan Manuel Fiallos, para que le diga al señor Delegado de Sanidad, que en el término menor posible se sirva interponer su renuncia ante la Dirección General, de Tegucigalpa o de lo contrario, los cajones de la basura que viven repletos por su descuido, harán una manifestación de protesta, de acuerdo y en compañía de los camiones del tren de aseo.

La C. J. Warren, S. A.

Agentes Comisionistas. Victrolas. Cámaras fotográficas, Máquinas de escribir, sexocrin, vinos y productos del país.

Sastrería La Moderna

De Camilo Zúniga

Existencia de casimires. Oficiales competentes. Cumplimiento Elegancia y baratura.

Hotel Royal

Comodidad para los pasajeros. Hermoso edificio. Atención esmerada. Cocina de primer orden. Casa del Dr. Virgilio C. Reynolds.

Dr. J. Leonardo Godoy

— Médico y Cirujano —

El único Sanatorio en esta ciudad. Casos urgentes y Partos se atienden a toda hora.

S. J. Panayotti

Antigua casa comercial con mercaderías a precios sumamente bajos.

Dr. Roberto B. Ugarte

—Cirujano Dentistista—

Ofrece sus servicios contiguo al Café Royal.

Campeones 'Nacionales'

De estos cigarros la fama cunde tan rápidamente que de Oriente hasta Occidente todo mundo los reclama.

I según un Tele. mente que de la gran Argentina llegó hasta nuestra oficina los desea el Presidente

I es que don Alvear quiere nacionales en su casa porque no vive de guasa, en esta vida de males de chismes y de argambra y se fuma nacionales.

La Competidora S. A.

Los Perolines

Mercaderías en general. Comestibles, vinos y licores a precios sin competencia.

M. A. Laffite & Co.

Tienda de primer orden. Importación constante Víveres y abarrotes en general.

Pizzati Bros. Co.

Gran Almacén. Ferretería. Loza. Artículos de Vidrio. Victrolas.

Au Bon Marché

Gran almacén de lujo. Mercaderías Europeas y Americanas. Calidad y baratura.

Juan N. Kawas & Co.

Grandes existencias de mercaderías constantemente renovadas y a precios sin competencia

Miguel González H.

Productos del país y extranje ros. Especialidad en víveres y abarrotes a precios bajos.

Cosquillas de Blanchito

Cosas que vienen Guango:

que esté tan introducida en las señoritas la moda al rape y ver que en una barbería esté una de ellas en una silla muy sentadota y los caballeros esperando.

que niñas mayores de trece a catorce años usen vestidos arriba de la rodilla. eso es malo niñas porque los hombres. . . .

que con una Cosquilla que compre un sólo. lean los demás dé pura gorra, no hombres, las ganas ni de.

que una señorita se heche traca a las pantorrillas, evitando que las cosquillas se le trepen.

que en un pueblo tan chico como éste, haya tanta división social entre las señoritas

que ya comiensen a sobarle las espaldas los caudillos de los bandos históricos, a la masa de tontos, o mejor dicho a los escalones; no hombres busquen que hacer, laboren por la paz de nuestra Patria, no estén sembrando la simiente de la destrucción, nosotros queremos paz, paz y paz hasta que nos pacemos.

que muchos sostenedores de la prensa seria, deban más de cuatro recibos; acuerdense que los empresarios tienen que gastar en los chínbaros y si no se les paga.

que ciertos pistos udos están que se los lleva el Diablo con Pedro P. Navas por la campaña que esta haciendo contra esos desordenes sociales; apriete el talín Pepe que derrepente se lo comen vivo, pero Ud.

Dr. A. Ayes Bertrand
— Cirujano Dentista —

Largos años de práctica. Esmero en los trabajos y garantía absoluta.

Dip & Company

Grandes importadores y ventas por mayor, de toda clase de productos del país y extranjeros.

Molino Nacional de Harina, S. A.

Una industria verdaderamente favorecedora de su número de clientela y de positivo provecho para el país.

Juan Desplá

Si le choca no se asombre cuando quiero tomar fino, yo solito me encamino a la cantina Sin Nombre.

Farmacia Honduras

Atendida por un farmacéutico titulado. Gran renovación de medicinas importadas directamente de los Estados Unidos y Europa.

Música de familia

La muchacha.—(Encaminándose al piano.—Te gustaría Chopín mamá?

—Si es aquel joven que te saludó ayer, me parece simpático.

digales: aquí se muere.

Hasta mi próxima tocadita.

K. C. rola.

Olanchito, Oct. 2 de 1927.

Le zumba el aparato...



Que un "fifi" lleva al teatro a su adorado tormento, y que ésta a media función le diga al oído que desea tomar "algo", y él apenas haya tenido para las lunetas.

Que habiéndose tomado un activo purgante, el estómago exige la "evacuación inmeditada" llegue al número "100." y lo encuentre ocupado.

Que dos niñas "chie" que van coqueteando con un "dandy", el cual lleva a una de ellas abrazada de la cintura, asustadas digan "¡Por Dios sueltala, hombre!, que aquí vi ve el Director de *Cosquillas*.

Que los *plebellos*, comentando lo que sucede en el centro cultural de la aristocracia ceibeña crean que allí no solo se juega ajedrez, damas, conquin, billar, "los escondidos" y pocker, sino hasta *ti-cuisean*.

Ser bolo de profesión y asiduo concurente al "8" y no contribuir a la compra de la ambulancia.

Crear que el Cine "Odeon" de El Porvenir es una "lata" solo porque no esta en La Ceiba.

Hablar mal del Cine Odeon o de *Cosquillas* delante de Manuel Núñez y que éste no les obsequie con un K. O. técnico.

Vicente Alcarese

Gran Panadería Italiana, e importación de Harina y Licores.

Tela de fiesta Con la misma medida Los candidatos

Especial para "El Kandid to"

El último día del mes pasado y con motivo de haber sido nombrado Tesorero Municipal de Tela, el Coronel Trino Ramirez Calona, hubo una fiesta de gala en uno de los Salones del gran Hotel Balderach.

Inició la fiesta con un fogueo durante el curso don Guillermo Kuilia y dió las gracias en nombre del festejado obsequiando dos rollos de "don Q" para seguir la serenata, el festivo y alegre don Manuel Cinematógrafo.

Con vivas atronadores a la Patria y al Partido Nacional, que manda a pesar de los viejos "Reformadores", don Marcos Inspector, perito y autoridad respetable en asuntos de Radio, nos obsequió con una enorme ronronera que produjo el apatato de la casa.

El jefe de los ediles, haciendo boca con un pedazo de piña y como mayordomo de la fiesta, nos regaló varios frescos de... sombrero, que no nos cayeron tan mal, porque Tela está un poco caliente; y mientras esto sucedía, don Toño Ciprés daba lectura al programa de su futura administración, en medio de las interrogaciones de Ingresos y Egresos que se le ventan a Trino, quien sin duda por esta causa, se agarró la cabeza a dos manos hasta que terminó la simpatísimas fiesta

Chombo Gordiano.

Fotografía Williams

La mejor de su género. La más antigua. Precios cómodos y trabajos garantizados.

Antonio Kawas

Casa comercial bien montada con edificio propio. Renovación de mercaderías e importación directa de Estados Unidos y Europa.

Hemos leído con detenimiento los artículos publicados en La Reforma correspondiente al primero del actual y enfáticamente manifestamos a los señores Liberales de aquel periódico, que es primera y última vez que les toleramos la osadía de llenar con su baba infecta el sagrado nombre del General Carías, advirtiéndoles de una vez para siempre, que si continúan con su tarea de querer empañar con su ponzoña la figura del jefe supremo del gran Partido Nacional, haremos uso de los procedimientos que ellos nos aplicaron en la campaña cívica de 1923 y cuando entonces, era el "Liberalismo" el que tenía las armas en la mano y representaba el Poder y la fuerza bruta.

Si el General Carías no es mas grande que Washington háganos el bien de decirnos como se llama en el liberalismo hondureño, la degollina de Guapinol, el asesinato de Emilio Williams, el ametrallamiento del pueblo de Tegucigalpa, el horroroso crimen cometido en el joven Carlos A. Castro y el robo del Banco de Honduras, el negocio de los Lotes alternos, y otras cosillas del mismo género que tenemos en cartera.

Los ex-policarpistas de La Reforma dicen, que "Es la prensa liberal, la prensa independiente, la que ansía la paz, el mantenimiento del orden, para que la función electoral que se avecina, sea eminentemente cívica y civiliza-

Dr. Ayes—Yo no me lanzó en busca de la alcaldía, ni en nombre ni apoyado por el Partido Liberal: he aceptado que lancen mi candidatura, para hacer un bien al pueblo y para sentar un precedente de honradez administrativa y porque considero, que el alcalde municipal de esta ciudad debe ser una persona de responsabilidad moral.

Don Popo—Yo, tengo el apoyo de una parte del gran Partido Nacional y lo mismo, es mi objeto sentar otro precedente de honradez, haciendo el mayor bien posible al pueblo que representará como alcalde municipal de La Ceiba en el año de 1928.

Miguelillo—Mi candidatura está apoyada por nacionalistas, liberales y neutrales, pues no teniendo yo, ningún compromiso con la política del país, mi actuación como alcalde municipal de La Ceiba, será de equidad y de justicia, como norma de mi intachable conducta para defender los intereses del pueblo.

Por la paz de Honduras

—¿Oye tú sabes quien me puede comprar dos rifles equipados?

—Pos hombre, busca a los liberales que están en estos momentos trabajando por la paz de Honduras.

dora," y sin embargo, es público y notorio que los Liberales están comprando armas y haciendo complots, para quitarse el yugo de encima ¡Divina paz la de los bárbaros!